

A la découverte du Bas-Genevois, avec la Salévienne

Depuis dix ans, la Salévienne contribue à rechercher et à révéler l'histoire du Bas-Genevois entre Le Salève et Le Vuache, Les Usses et Genève. Sous la conduite de son président, Claude Mégevand, membre fondateur avec Claude Barbier, Marielle Deprez et Donald Stampfli, elle organise des conférences, des séances diaporama, des visites et expositions, et surtout, a réalisé la publication de différents ouvrages, parmi lesquels une publication périodique "Les Échos saléviens", dont le cinquième numéro vient d'être mis en vente.

Au travers de ces publications qui présentent chacune différents sujets (exception faite du n 4 consacré uniquement au chemin de fer à crémaillère du Salève), la Salévienne, qui est d'ailleurs la seule société d'histoire à s'intéresser au Bas-Genevois, propose plusieurs études sur la région, livrant à la curiosité de ses lecteurs, les particularités d'un château, d'un village, des coutumes et traditions, des chroniques, etc.

Le numéro 5 s'ouvre sur une étude de la Seigneurie de la Tour de Marlioz, due à la plume de Roger Devos, grand historien et ami de la Savoie. Le narrateur y parle des seigneuries et de leurs époques, entraîne le lecteur dans les méandres du château, décrit le mobilier, déplie les toiles de chanvre et les draps, etc.

La Salévienne est particulièrement fière d'avoir été choisie pour publier ce texte, compte tenu de la notoriété de son auteur, malheureusement décédé avant la sortie de la publication.



Martine Clément présente le n 5 des Echos saléviens.

Puis Jean Rosay, ancien maire de Dingy-en-Vuache, commente un poème humoristique et satirique dû à la plume acerbe de son adjoint Gaston Jacob. Ces vers évoquent la rétrocession des fonds frontaliers, fortement contestée par son auteur, en ce qui concerne l'évaluation de la part revenant à la commune de Dingy. Tant il est vrai que l'histoire de notre région peut être vieille de plusieurs siècles comme de quelques années seulement !

Janine Chararas-Rousseau, originaire de la région du Vuache, a fouillé dans la documentation de la Bibliothèque nationale et livre les résultats de ses recherches sous forme de réflexion sur l'étymologie de noms propres de cette région : Dingy-en-Vuache, Raclaz, Vuétaz. Quelle est la part des noms d'origine celtique, romaine, burgonde, comment transcrire les sons patois sans équivalent en français, etc.

Enfin, Claude Megevand publie une

enquête de 1827-1828 réalisée par Joseph Despines sur les forêts de la province de Saint-Julien-en-Genevois. On y parle aussi des mines, carrières, forges et tuileries. Une fiche sur chaque commune permet d'établir d'intéressantes comparaisons. Ce cinquième volume de 144 pages est en vente en librairie ou auprès de Nadine Megevand à Norcier-Saint-Julien-en-Genevois, chargée de la diffusion de toutes les publications de la Salévienne. ■